Señalan que es responsabilidad del Gobierno federal

Legisladores urgen dar mayor atención a menores migrantes

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

egisladores federales reconocieron la necesidad de dar atención a los menores migrantes que solicitan refugio en México, debido a que señalan que, es una responsabilidad del Gobierno federal, aunque en ocasiones hay desinterés en su protección.

Gabriela Sodi, presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de Diputados, detalló que los menores vienen huyendo de una fuerte presión que hay en sus países por la politica existente, sin embargo, advirtió que, si regresan, seguirán en riesgo.

"Es de mucha tristeza leer este tipo de noticias, pues las autoridades no entienden qué es ser migrante y lo que es sufrir por el clima, el hambre, las enfermedades y demás, por eso su deber es cuidarlos y evitar que regresen a su país", destacó.

La Razón publicó este fin de semana que en lo que va del 2022, las niñas, niños y adolescentes de Centro, Sudamérica y el Caribe ingresaron cada hora tres solicitudes de refugio en México, lo que significa 21.49 por ciento del total de trámites registrados de enero a octubre, con 97 mil 973. **CONSIDERAN** que a veces hay desinterés en su protección; mencionan que debería ser prioritario tener una política de cuidado para las infancias que viajan solas o acompañadas



7

Mil 050 solicitudes de refugio de menores registradas en los primeros 10 meses

MENORES migrantes celebran el Día del Niño, en imagen de archivo.

En los primeros 10 meses de este año se cui contabilizaron 21 mil 050 solicitudes de menores, de los que 19 mil 998 son acompañados y mil 052, no acompañados.

La diputada del PRD mencionó a La Razón que en México no se ve reflejado el aumento de recursos en los municipios en donde llegan los migrantes para su atención, pues debería ser una prioridad para las localidades tener una politica de

cuidado para los niños que viajan solos o acompañados, ya que en el trayecto enfrentan riesgos.

"Aun viajando con los padres, los menores están vulnerados, pues descuidan a los hijos por realizar sus procesos de regularización, y otras personas se aprovechan de ellos para cooptarlos en diferentes temas, como venta de infantes, prostitución, pornografía o delincuencia", explico. La legisladora mencionó que es urgente establecer acciones de protección para este sector de la población que llega a México, pues en muchas ocasiones no hay interés en su atención, lo que se ve reflejado en el presupuesto.

"No hay mayor intención para las zonas migrantes; sólo vemos que miles de personas llegan al país de Centro y Sudamérica para llegar al norte, donde se quedan sin ser protegidos", destacó.

Al respecto, la secretaria de Asuntos Migratorios de la Cámara baja, Olga Chávez Rojas, dijo que la mayoría de los niños son acompañados y los que arriban de manera solitaria tienen entre 16 y 18 años.

"Los menores que piden refugio van regularmente a Estados Unidos y lo que se hace es acreditar su estancia legal para protegerlos, ya que en el camino sufren muchos problemas, como violencia, hambre e inclemencias del clima, y tampoco se puede dejar que regresen si están en riesgo", explicó.

La legisladora de Morena detalló que Estados Unidos se ha puesto muy dificil con sus restricciones, ya que no los cuentan como menores, sino como cualquier persona y por ello prefieren quedarse en México con sus familias.

ELDATO

DE ACUERDO con cifras de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos, entre los meses de enero y septiembre de este año fueron detenidos 92 mil 338 menores en el país vecino.